

ИСПАНСКИЙ ЯЗЫК

M. Antiporovich
М. С. Антипорович
БГЭУ (Минск)

Научный руководитель Г. С. Масютина

ECONOMÍA MUNDIAL: TENDENCIAS ACTUALES DEL DESARROLLO

Современные тенденции развития мировой экономики

El objeto de la investigación son las tendencias actuales del desarrollo de la economía mundial moderna.

La actualidad del tema está determinada por la importancia que tiene el sistema económico en la vida de la sociedad contemporánea ya que abarca la reproducción de todo el producto social de nuestro planeta.

La economía mundial moderna tiene muchas tendencias del desarrollo: cambios notables en la estructura de producción y consumo, aumento del nivel de educación, mayor atención al medio ambiente, cambios cualitativos en el proceso laboral, cambios e informatización de la vida pública.

El objetivo de la investigación es determinar y describir las peculiaridades de los cambios dinámicos en el proceso del desarrollo económico.

En calidad de datos empíricos del análisis me sirvieron anuncios sobre la economía mundial de los años 2018–2021. («Economista»; «Emigrante», «Rusolprime»).

Entre las principales tendencias en el desarrollo de la economía mundial moderna cabe señalar la internacionalización y la transnacionalización. La internacionalización en la economía es el proceso de formación y desarrollo de vínculos económicos entre estados, que implica el intercambio de bienes, servicios, información, trabajo, dinero. El proceso de internacionalización de las relaciones económicas internacionales se desarrolla hoy día muy intensivamente gracias al rápido desarrollo del progreso científico y tecnológico. La transnacionalización comprende la expansión y fortalecimiento de empresas transnacionales, control internacional del funcionamiento del capital.

La internacionalización de la vida económica y la transnacionalización de los negocios están conduciendo gradualmente a la siguiente tendencia significativa: la integración económica internacional. La esencia de la integración económica internacional radica en la unificación económica y política voluntaria de los países, teniendo en cuenta la división del trabajo en las economías nacionales, la regulación supranacional coordinada de los procesos económicos que se llevan a cabo en el

mundo. La integración es la forma más alta de internacionalización y globalización de las relaciones económicas internacionales.

La siguiente tendencia no menos importante es la globalización de las relaciones económicas internacionales. La globalización es el proceso de reunir a muchos países para trabajar hacia objetivos comunes. El proceso de globalización se manifiesta en todos los mercados: en los de trabajo, capital, tecnología, bienes y servicios, recursos. Gracias a la división internacional del trabajo y al progreso científico y tecnológico, la globalización económica y financiera se profundiza y se desarrolla constantemente.

Hablando de las tendencias de la economía mundial, no se puede dejar de mencionar el movimiento internacional de capitales. El movimiento internacional de capitales es la colocación y funcionamiento de capitales en el exterior, principalmente con el propósito de su propio crecimiento.

La siguiente tendencia, la posindustrialización, es la transición de una sociedad industrial a una sociedad postindustrial, que se caracteriza por un alto nivel de educación, un predominio de los servicios en el consumo y la producción, una nueva visión de la actividad laboral, una gran atención hacia el medio ambiente, buenas condiciones para el desarrollo de la pequeña empresa e informatización masiva de la sociedad.

En resumen, se puede decir que la economía mundial es un sistema económico complejo que tiene sus regularidades y tendencias del desarrollo. La totalidad de las economías nacionales en la economía mundial está en constante movimiento, se caracterizan por cambios dinámicos en el proceso de su desarrollo.

E. Vaty

Е. Д. Батый

БГЭУ (Минск)

Научный руководитель Е. А. Галиано

ESPECIALIDADES DEL COMERCIO BILATERAL ENTRE BIELORRUSIA Y VENEZUELA

Особенности двусторонней торговли между Беларусью и Венесуэлой

A pesar de la distancia geográfica, las relaciones bielorruso-venezolanas siguen siendo amistosas y de interés mutuo. En el programa estatal venezolano «Plan de la Patria 2025» se destaca el papel especial de Minsk como socio estratégico de Caracas (junto con China, Rusia, Turquía e Irán).

El objetivo de la investigación es examinar y determinar las especialidades del comercio bilateral entre Bielorrusia y Venezuela. El tema es actual ya que Venezuela